

Podder

Renunció

La directora del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, Icbf, Juliana Pungiluppi (foto), renunció ayer a su cargo, aduciendo motivos personales. Según se indicó, su salida del cargo se hará efectiva a partir del próximo lunes 9 de marzo.



EL PÉNDULO

Cayó en las fake news
"Envían video de una culebra encontrada en el piso 10 del CAM", escribió ayer en Twitter el concejal Roberto Ortiz, adjuntando escabrosas imágenes que mostraban a unas personas tratando de dominar a una enorme serpiente en una oficina, lo cual alborotó al periodismo calleño, que de inmediato quiso indagar cómo había sido posible que esa especie hubiera llegado hasta la sede de Gobierno de Cali. Sin embargo, rápidamente quedó en evidencia que el juicioso cabildante había sido víctima de una fake news, ya que el video corresponde a un desagradable hallazgo ocurrido en una oficina de Neiva. Lo cierto es que aunque El Chontico borró el tuit, un acucioso reportero le tomó una foto en la que quedó en evidencia el resto del mensaje: "No saben aún si comió un 'gató' o un 'ratón'". ¿A qué se refería Ortiz?

Desbandada
Por aquí que es más derecho fue lo que al parecer dijeron ayer varios concejales de los partidos Cambio Radical y de la U, entre otros, cuando se iba a votar una proposición de su colega Diana Rojas, quien pretendía citar al secretario (e) de Educación de Cali, William Rodríguez Sánchez, para que le contara al Cabildo en qué van las investigaciones por los hechos que se denunciaron alrededor del contrato del Plan de Alimentación Escolar, PAE, y que derivaron en la salida del titular, Rubén Darío Cárdenas. Claro, al romperse el quórum, la concejal de la 'disidencia' liberal se quedó con las ganas de hacerle control político a terna.

COLOMBIA

Salida de Morelli acentúa fracturas en el uribismo

El Centro Democrático no vio con buenos ojos decisión del Gobierno respecto del presidente de la ANH.



Además de haber trabajado en el sector de los hidrocarburos por más de 20 años, Luis Miguel Morelli fue gobernador de Norte de Santander entre los años 2003 y 2007.

Denuncia

■ **Se especula** que una de las razones por las que salió Luis Miguel Morelli del cargo tiene que ver con una denuncia (con fecha del 18 de enero de 2020) que llegó al Ministerio de Minas, firmada por Aura Clemencia Mejía Arroyo, ciudadana de Bucaramanga.

■ **En dicha comunicación** se detallan hechos de supuesta corrupción y clientelismo del saliente director de la Agencia Nacional de Hidrocarburos.

Redacción de El País

La decisión del Gobierno Nacional de declarar insubsistente al presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Miguel Morelli, es un nuevo episodio que amenaza con complicar más las relaciones del presidente Iván Duque con su partido, el Centro Democrático.

La salida de Morelli, señalado por supuesto clientelismo y corrupción, dejó muy molestos a los miembros del uribismo, dado que él no solo fue uno de los fundadores del Centro Democrático, sino que es visto como uno de los funcionarios más importantes de ese partido en el Ejecutivo.

De hecho, según se dice, fue esta vinculación política lo que hizo que Morelli permaneciera en el cargo desde septiembre de 2018, a pesar de las grandes diferencias que tenía con la ministra de Minas, María Fernanda Suárez, quien ha sido vista como cercana al expresidente Santos.

Uno de los que más ha criticado la decisión del Gobierno es José Obdulio

Gaviria, alfil de Álvaro Uribe.

"Un anónimo cuya autora todos conocen en el Ministerio de Minas (y encubren y animan) y, lo que es peor, cuando la ministra y el viceministro de Minas saben plenamente que el Presidente de la ANH atraviesa una verdadera tragedia familiar", escribió Gaviria en Twitter en referencia al caso.

Además publicó una nota del medio de comunicación Los Irreverentes, en la que se dice que Suárez sacó a Morelli del cargo basada en anónimos.

Pero las fisuras no solo quedan en evidencia con este hecho. Los últimos nombramientos en el gabinete ministerial tampoco fueron bien vistos por un sector del uribismo, que considera que se debió elegir un equipo mucho más afín al partido con el que fue elegido presidente Iván Duque.

La senadora de esa colectividad, María Fernanda Cabal, señaló que el Mandatario debería apoyarse más en el senador Álvaro Uribe y "no lo usa porque lo sata-

nizaron".

Pero a ese pronunciamiento respondió el senador del mismo partido Ernesto Macías, quien la catalogó de "radical y sectaria", al tiempo que señaló que el Presidente está gobernando "sin mermelada ni clientelismo".

Para Carlos Andrés Arias, consultor en Comunicación Política y docente de la Universidad Externado de Colombia, el Ejecutivo está "secuestrado" entre las fuerzas del Centro Democrático radical, "que apoyaron siempre a Álvaro Uribe Vélez y que llevaron a Iván Duque a la Presidencia; los amigos cercanos del Presidente, con los que ha querido gobernar y se siente en confianza, y los partidos políticos que pueden generarle algún tipo de blindaje y de coalición al Gobierno".

Estas circunstancias, según Arias, han hecho que el caso de la salida de Morelli esté ligado a que no se están cumpliendo los compromisos



Texto disponible en audio. Descargue el APP AudioLector, escanee el código QR y escuche la nota

CALI

Renunció candidato a la Personería Municipal

Redacción de El País

José Ignacio Arango Bernal, uno de los tres finalistas en el proceso de elección del Personero Municipal, renunció a su candidatura mediante una carta que presentó este miércoles ante el Concejo de Cali.

Según una fuente que prefirió omitir su nombre, la renuncia de Arango Bernal obedece a que el Partido de la U -que lo estaba respaldando- le quitó el apoyo y, por ende, los concejales de esta bancada que iban a votar por él tras la entrevista que debe presentar al igual que los otros miembros de la terna, cambiaron de opinión.

"Entonces, yo creo que Arango, al ver que va a perder, decide renunciar para no salir derrotado", dijo la fuente.

También aseguró que Arango era cuota del exgobernador del Valle Juan

Carlos Abadía, "cuyos amigos son los concejales del Partido de la U y los liberales". "Pero lo extraño es que Abadía le quitó el respaldo a Arango, lo cual creo que obedece a temas personales".

José Ignacio Arango había llegado hasta la etapa final del proceso tras superar las pruebas escritas de conocimientos que adelantó el Instituto de Prospectiva de la Universidad del Valle, en las cuales obtuvo 96 puntos, calificación que lo posicionó en el primer lugar entre la terna de elegibles.

El segundo sitial fue ocupado por Harold Andrés Cortés, que consiguió 92 puntos y el tercero por Noralba García, que sumó 79.

Hay que precisar que de los 75 aspirantes al cargo de Personero Municipal que presentaron las pruebas de



José Ignacio Arango es abogado de profesión y fue contralor del Valle.

conocimientos, solo Arango, Cortés y García superaron el puntaje mínimo exigido (65 puntos). Los demás no pasaron el examen.

Según explicó un abogado constitucionalista, pese a que Arango "desbarató" la terna de candidatos, el



Tras conocer su renuncia a la aspiración de ser personero, El País intentó contactar a José Ignacio Arango, pero no fue posible conocer las razones de su dimisión.

proceso de elección de Personero de Cali debe continuar con los dos finalistas que quedaron, es decir, Harold Andrés Cortés y Noralba García.

Cabe recordar que la escogencia de este cargo tiene un componente técnico-académico, que constituye un 90 % de la calificación total, mientras que el 10 % restante es otorgado por la calificación que le concede el Concejo, cuyos integrantes entrevistarán a cada candidato en sesión programada para el próximo 21 de febrero.

Después de ello, la elección del Personero está prevista para realizarse el jueves 27 de febrero, puesto que el periodo del actual titular del cargo vence el último día de este mes.

Se defiende

El ahora exdirector de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Luis Miguel Morelli, dijo que "las hipótesis y causas que se han ventilado (sobre su salida del cargo) ponen en evidencia eventuales motivaciones no escritas y, por sobre todo, no probadas, que me obligan a asumir mi defensa judicial, pero que en el entre tanto mancillaron mi buen nombre y dignidad".

Además, señala que conoció "por medio del Ministerio de Minas y Energía, y posteriormente por, la publicación en medios, de un escrito firmado por quien dice llamarse Aura Clemencia Mejía Arroyo, que es una colección de injurias, calumnias y falsedades en mi contra, así como un ataque infame y despiadado contra una destacada profesional que apoya la gestión de la Agencia Nacional de Hidrocarburos".

Luis Miguel Morelli asegura que el nombre señalado en la denuncia no existe en la Registraduría Nacional del Estado Civil y que no hay información que permita confrontar los hechos con la versión escrita (ver recuadro).

"o no se le está dando el posicionamiento al Centro Democrático, como en algún momento se le prometió".

Sin embargo, cabe recordar que estas no han sido las únicas ocasiones en las que se ha puesto en evidencia la inconformidad de algunos sectores del Centro Democrático con las decisiones del Ejecutivo.

Dice el analista político John Mario González que todo apunta a que las grietas en el uribismo se van a hacer cada día más grandes porque "va a imperar el sálvese quien pueda".

Para González, la colectividad tendrá dificultades para las elecciones presidenciales y, en esa medida, un sector ha optado por dos posibilidades: "Manifestar las diferencias para buscar un mejor tratamiento de parte del Gobierno o manifestar las diferencias como una fórmula para visibilizarse ante la opinión pública".

El analista cree que este tipo de peleas debilitan al uribismo y al Gobierno mismo: "El Presidente seguramente se va a ver obligado a calibrar qué fue lo que pasó".

Arias está de acuerdo con que esto afecta al Presidente "porque con una reputación tan frágil como la que él tiene, este tipo de circunstancias, que son propias de los gobiernos y de las dinámicas políticas y burocráticas, hoy se hacen mucho más grandes y latentes, y generan un eco que le resta al Mandatario la idoneidad que necesita para seguir gobernando".